

Conseil d'école du Jeudi 16 mars 2023

Présents :

- Mme DIDIER et Mme MALLET pour la mairie.
- Mme ALIBRANDO, et M GIRAUD pour les parents d'élèves.
- Mme BOUCHET, Mme VEYRIER pour les enseignants.

Excusées : Mme LALEEVEE, Mme COLIN et Mme CLER (inspectrice).

1. AMENAGEMENT DE LA COUR DE L'ECOLE

Aménagements 2023

L'équipe enseignante a monté un projet de demande de subvention Education Nationale dans le cadre du projet « Notre Ecole, Faisons-La Ensemble » proposé par le Ministère de l'Education Nationale.

Ce projet a été réalisé en collaboration avec les personnels de l'école, les élèves, la mairie et les représentants des parents d'élèves. Il a été pensé en amont les enseignantes, puis proposé et discuté avec les autres intervenants.

Il s'agit d'une demande de subvention, pour poursuivre l'aménagement des différentes zones de jeux créées dans la cour par l'achat de matériel pédagogique et de matériaux. Ce projet est pensé afin de permettre aux élèves de réinvestir les apprentissages travaillés en classe en langage, en graphisme et lors des activités physiques lors des temps de récréation, de garderie et de cantine.

Actuellement, les élèves bénéficient d'« une zone calme », dans laquelle ils peuvent faire des jeux calmes sur des tapis : poupées, dinette, jeux de construction, livres.

Nous souhaiterions ainsi y ajouter des tableaux en ardoise pour dessiner afin de réinvestir le travail réalisé en graphisme dans la classe, une cabane et un combi cuisine (meubles d'extérieurs de dinette) pour réinvestir le travail fait en langage dans les espaces d'imitation des classes.

Les élèves ont aussi accès à « une zone de jeux pour courir avec un ballon » avec une cage de football, des paniers de basket ou un filet de volley sortis en alternance.

Il y a aussi « une zone pour courir sans ballon » dans laquelle nous souhaiterions installer du matériel de motricité pour que les élèves puissent y créer des parcours de motricité afin de réinvestir le travail réalisé lors des séances d'activités physiques dans la salle de jeux.

Nous souhaiterions aussi mettre en place une zone fraîche, sous une pergola, sous laquelle le bac à sable serait déplacé afin d'y jouer à l'ombre lors des jours plus chauds.

Ces deux types de zones de jeux : calmes et pour courir, permettent de satisfaire les besoins différents de tous les élèves de l'école sur les temps de récréation, de garderie et de cantine. Chaque enfant pouvant s'installer dans la zone qu'il choisit en fonction de ses besoins ou de ses envies.

Le projet de demande de subvention est en cours de traitement par la commission de l'Education Nationale.

Aménagements 2024

Dans la continuité de cette réflexion, la mairie a proposé de réfléchir à un aménagement des deux cours (élémentaire et maternelle) à plus long terme.

L'élémentaire, manquant de place dans sa cour, va s'étendre sur la cour de la maternelle. La cour de la maternelle, sera quant à elle déplacée dans la cour nord du groupe scolaire non utilisée aujourd'hui.

Suite à cette proposition de la mairie, nous avons réfléchi à un second plan de cour, en transposant toutes les zones que nous avons créées dans notre cour actuelle, dans la nouvelle cour. La mairie a validé notre implantation et nos demandes, nous les en remercions. Nous devrions donc déménager dans la nouvelle cour à la rentrée 2024, les travaux s'étendront, en amont, sur l'année scolaire 2023-2024.

Dans cette nouvelle cour, nous retrouverons une zone pour les vélos, une zone de jeux pour courir avec un ballon, une zone pour courir sans ballon, la zone avec le toboggan, la cabane, le tunnel et une zone calme. La nouvelle cour aura différents revêtements de sol afin de s'adapter aux différents usages des élèves suivant les zones de jeux.

Tous ces aménagements permettront à chaque enfant de l'école de continuer à trouver leur place dans la cour en fonction de leur bien-être et de leurs besoins.

Dans ce nouvel aménagement, nous demandons aussi la création d'une zone abritée (un préau) afin de protéger les élèves de la pluie ou du soleil. La mairie nous précise que cette dépense sera évaluée lors du vote du budget 2024.

Nous attirons l'attention de la mairie sur le fait qu'il faudra revoir la séparation entre la cour arrière (la cour de l'école « dehors ») de la maternelle et la cour de récréation agrandie de l'école élémentaire, lorsque les deux cours actuelles seront réunies pour l'élémentaire. En effet, il faudra que le portail séparant les cours soit déplacé ou même remplacé pour que les élèves de l'école élémentaire ne puissent pas sortir par ce côté lors des heures d'ouverture du portail de la maternelle.

Nous demandons aussi à la mairie s'il est bien possible de remplacer les barres anti-panique des portes de sortie des toilettes et de la salle de jeux qui donneront alors sur la cour de l'école élémentaire lors du changement de cour. Actuellement, ces portes donnent sur la cour de la maternelle donc cela ne pose pas de souci mais ensuite il ne faudra pas que les enfants de la maternelle puissent facilement aller dans la cour de l'école élémentaire.

Une question se pose en conseil d'école pour savoir où sera la zone de regroupement du groupe scolaire initialement prévue dans la cour nord de l'école (cour qui deviendra celle de la maternelle).

2. EVALUATION D'ECOLE

Comme expliqué lors du premier conseil d'école, notre école va être évaluée cette année dans le cadre des évaluations d'écoles organisées par le Ministère de l'Education Nationale. Ces évaluations concernent toutes les écoles de France sur 5 ans.

Dans le cadre de cette évaluation, nous devons réaliser en amont, l'auto-évaluation de notre école. Les personnels de l'école, les élèves et les parents ont, dans cet optique, été destinataires d'un sondage, afin d'enrichir notre auto-évaluation.

Ainsi, nous avons fait passer aux parents d'élèves, un questionnaire en ligne, juste avant les vacances de février. Nous avons envoyé ce questionnaire aux 47 familles de l'école soit 92 parents. Nous avons eu un retour de 27 parents. Après analyse des résultats du sondage, les parents sont très satisfaits de notre école. Nous remercions tous les parents qui nous ont répondu et nous remercions l'ensemble des parents pour leur confiance.

Nous avons aussi interrogé les élèves de moyenne et grande section. Nous leur avons demandé de dessiner leur école et leur cour idéale. Cela nous a également permis de travailler sur le projet de la cour de récréation à partir de leurs idées. Il en ressort que les enfants aiment l'école comme elle est. Ils ont tout de même des envies pour l'améliorer, qui sont plus ou moins réalistes : une piscine dans la cour, un arc-en-ciel, une cabane, des fleurs... Nous avons donc pris les idées possibles à réaliser pour les ajouter dans notre projet de cour.

Les personnels de l'école ont aussi été sondé pour avoir leur ressenti sur le fonctionnement et les locaux de l'école.

3. SORTIES ET PROJETS :

- Depuis le 02 février et jusqu'au 06 avril, les GS se rendent à la piscine tous les jeudis matins (8 séances). Nous remercions encore énormément les parents qui se sont proposés pour accompagner ces séances (il y a des parents de GS mais aussi des parents des autres niveaux de classe) et qui ont accepté de passer l'agrément natation car sans eux et sans les trois bénévoles (Babeth, Caroline et Catherine), les séances de piscine ne pourraient pas avoir lieu. Les GS apprécient beaucoup ces séances à la piscine et progressent vite dans l'appréhension du milieu aquatique grâce à l'ensemble des personnes qui les sécurisent et les encadrent (enseignante, ATSEM, parents, bénévoles, maitres-

nageurs). Toutes les séances sont préparées en amont, depuis le mois de janvier, dans la classe. Chaque séance est préparée en amont dans la classe puis un retour sur chaque séance est fait le jeudi après-midi.

- le vendredi 24 mars, nous fêterons le **carnaval** à l'école, les enfants pourront venir déguisés le matin ! L'association Provence en fête organisera une vente de gâteaux ce jour-là à 16h30.

- Le lundi 27 mars, nous irons au **gymnase** de la ville pour faire une séance de découverte de la salle des agrès, les élèves pourront suivre un parcours de motricité avec tout le matériel à disposition dans la salle. Cette animation sera encadrée par les animateurs sportifs de la ville. Le transport jusqu'au gymnase se fera en car et sera subventionné par la mairie.

- le mardi 4 avril, nous ferons faire les **photos de classe** et les photos individuelles des élèves ainsi que les photos des fratries de l'école.

- le mardi 25 avril, le matin, **Sylvain Ristori**, l'artiste qui travaille sur le projet « bulle d'art, courant d'eau » proposé par la municipalité, viendra à l'école pour animer une matinée sur la création artistique en lien avec le développement durable. Cette animation sera mise en lien avec notre projet « école dehors ».

- le mardi 9 mai, le matin, nous irons au **musée de Valence**, participer à l'animation « **cherchons les petites bêtes** ». L'animation coûte 190€ pour les deux classes + le prix du transport de 82.50€. Cette sortie sera financée par la coopérative scolaire (dons des parents, don de l'association Provence en fête, bénéfice des ventes des photos de classes).

- Durant les mois de mai et juin, nous mettrons en place une **couveuse** avec des œufs de poule dans l'école, nous suivrons ensuite la naissance et la croissance des **poussins**. Cette animation se fait avec l'association « Roule ma poule ». Le prêt de la couveuse ainsi que les œufs fécondés sont financés grâce aux ventes de crêpes organisées par les parents de l'association Provence en fête.

- Le jeudi 1^{er} juin, les MS et les GS retournerons au **musée de Valence**, pour travailler cette fois-ci sur le thème « **cherchons les oiseaux** ». Cette animation sera préparée par Mme Veyrier et moi-même. La visite libre au musée est gratuite et le transport est de 82.50€. Il sera financé par la coopérative scolaire (dons des parents, don de l'association Provence en fête, bénéfice des ventes des photos de classes).

- le lundi 12 juin, nous irons passer la journée sur le site de « La Cacharde » à Saint-Péray pour participer au **festival de l'enfance de l'art** organisé par la compagnie Zinzoline. Le festival coûte 700€ + le prix du transport 99€. Cette sortie sera financée par la mairie et par la coopérative scolaire (dons des parents, don de l'association Provence en fête, bénéfice des ventes des photos de classes).

- le jeudi 15 juin, nous irons participer à l'animation « **les petites bêtes** » organisée par la **médiathèque** de Guilhaud-Granges. Cette animation concernera les MS et les GS. Le trajet se fera à pied et l'animation est gratuite.

- le jeudi 22 juin à 18h, nous vous présenterons notre **spectacle** de fin d'année à l'Agora. Les élèves travaillent depuis le début de l'année sur la préparation de ce spectacle.

- Le jeudi 29 juin le matin, nous irons au **cinéma Le Navire** pour voir le film d'animation « La cabane aux oiseaux ». Nous travaillerons en amont sur les albums des 9 courts-métrages projetés lors de cette séance. Les albums ont été financés par la coopérative, l'entrée et le transport seront financés aussi par la coopérative. Dans le cadre de ce visionnage, une classe du collège de Guilhaud-Granges, a préparé des « box » pour créer des mangeoires à oiseaux. Nous les fabriquerons à partir de matériaux de récupération lors de nos séances de l'école dehors. Les collégiens ont également préparé des enregistrements audio des albums que nos élèves pourront écouter en classe.

- le vendredi 30 juin, date à retenir, ce sera la **fête de l'école**.

Remerciements :

Nous remercions la mairie pour le budget qu'elle met à notre disposition pour organiser nos projets pédagogiques. Nous remercions également grandement les parents d'élèves qui ont cotisé à l'OCCE (la coopérative scolaire), ainsi que l'association de parents « Provence en fête » qui nous reverse les bénéfices des opérations qu'elle organise. Ceci nous permet de proposer diverses activités sans demander de participations financières aux familles.

4. DEMANDES DE L'ÉCOLE A LA MAIRIE

Une pergola est en train d'être posée le long de la façade sud de l'école afin de faire de l'ombre sur les fenêtres des classes. Nous remercions grandement la mairie pour cette installation.

La mairie doit aussi poser dans les deux salles de classe des ventilateurs au plafond pour aider au rafraîchissement des classes durant la période chaude.

Nous avons demandé le déplacement du bac à sable contre la façade de l'école dans la cour pour qu'il puisse y avoir un peu d'ombre au-dessus lors de la période chaude. Nous avons aussi demandé s'il était possible de décaler le banc gênant pour le mettre en face de l'autre dans la cour et ainsi créer un espace de lecture et de discussion dans notre zone calme. La mairie nous répond que ces modifications devraient être faites pendant les vacances d'avril 2023.

Suite au sondage des parents, il apparaît qu'il manque des places pour garer les vélos et les trottinettes des élèves. De plus, les racks à vélos actuels sont en mauvais état (rouillés). Nous demandons s'il serait possible de les changer, nous en avons vu des très pratiques devant une école d'une autre commune, nous avons envoyé la photo de l'installation à la mairie. Ces rangements permettraient d'y installer les vélos et trottinettes des élèves et les vélos des adultes de l'école.

Une douche pour laver les enfants en cas d'« accident » va être construite dans les toilettes à la porte rouge. Nous demandons s'il est possible de la faire en hauteur afin que les ATSEM puissent laver les enfants sans avoir à se baisser. Cette disposition permettrait également d'éviter que les élèves y montent dessus facilement.

Nous redemandons s'il est possible de mettre de nouvelles étagères pour ranger au mieux notre local pédagogique contenant tout notre matériel de classe.

Nous redemandons l'insonorisation de la salle rose (seule salle non encore insonorisée de l'école). La mairie nous informe que cette demande est non priorisée pour le budget 2023 et qu'elle sera redemandée sur le budget 2024. Les enseignantes précisent que cette demande est importante car la salle rose est aussi la salle du « petit repos » lors duquel des élèves qui dorment et des élèves qui font des activités à leur réveil se côtoient. Le niveau sonore est donc difficile à gérer dans cette salle d'autant plus sans isolation phonique. La différence de niveau sonore entre cette salle et les autres salles est très notable.

La mairie nous informe qu'une étude est en cours pour refaire l'isolation par l'extérieur de l'école, ce projet sera mis en délibéré au budget 2024.

Nous remercions la mairie pour les travaux déjà effectués et pour ceux à venir.

5. MISE A JOUR PPMS/SECURITE INCENDIE

Un exercice intrusion-attentat a été réalisé en décembre lors duquel les élèves sont allés se cacher dans la zone de confinement de l'école. Organisé sous forme de jeu, cet exercice a très bien fonctionné.

6. DATE DU PROCHAIN CONSEIL D'ÉCOLE : JEUDI 8 JUIN A 17H.

La directrice, Rachel BOUCHET

JULIEN GIRAUD
